

Quito, 02 de septiembre de 2025

Ecuador lanzó la campaña “Juntos por la Democracia” para visibilizar las voces de niñas, niños y adolescentes

Con el objetivo de promover una cultura democrática, inclusiva y participativa desde las nuevas generaciones, tres instituciones del Estado presentaron la campaña educativa “Juntos por la Democracia”.

La iniciativa consistió en una serie de videos en los que niñas, niños y adolescentes de diversas provincias del país compartieron sus ideas y propuestas sobre sus derechos, así como su visión acerca de la participación ciudadana en la toma de decisiones políticas y sociales.

La campaña fue el resultado del trabajo conjunto entre el Consejo Nacional Electoral (CNE), el Ministerio de Educación, Deporte y Cultura (Minedec), el Instituto de la Democracia (IDD) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), instituciones comprometidas con fomentar una participación real y consciente, reconociendo a la niñez y la adolescencia como actores clave en la construcción de una sociedad más justa e inclusiva.

“Juntos por la Democracia” se articuló en torno a tres ejes centrales: participación, inclusión y derechos. A partir de ellos, buscó trascender la formación cívica tradicional para convertirse en una herramienta educativa orientada al fortalecimiento de una cultura democrática, construida mediante diálogos reflexivos e informativos entre niñas, niños y adolescentes.

La educación cívica desde edades tempranas resultó esencial para consolidar la democracia y el ejercicio ciudadano. La falta de comprensión sobre los procesos democráticos y el alcance del voto facultativo podía derivar en una ciudadanía menos comprometida con sus derechos y responsabilidades. En este sentido, “Juntos por la Democracia” ofreció una respuesta educativa y accesible que contribuyó a la formación de ciudadanos y ciudadanas más conscientes y participativos.

Finalmente, este esfuerzo reafirmó el compromiso del PNUD y de sus socios estratégicos —la Unión Europea (UE), la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y la Embajada de Suiza— en un trabajo conjunto orientado a fortalecer la integridad y la transparencia de los procesos electorales en el Ecuador, en concordancia con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La difusión de “Juntos por la Democracia” se realizó a través de las redes sociales oficiales de las instituciones que brindaron su apoyo:

- Instituto de la Democracia (IDD):

www.facebook.com/InstitutoDeLaDemocracia

- Consejo Nacional Electoral (CNE): www.facebook.com/cnegobec

- Ministerio de Educación, Deporte y Cultura (Minedec):

www.facebook.com/MinisterioEducacionEcuador

- Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD):

www.facebook.com/pnudecuador

<https://x.com/IDDemocracia/status/1955378978769997918?s=20>